
息县远程教育助推大学生村干部扎根基层

本报讯（王莹莹） 今年以
来， 息县依托农村党员干部现
代远程教育平台， 采取多种措
施， 助推大学生村干部扎根农
村、服务基层。

一是搭建沟通桥梁。 该县
将招聘的大学生村干部纳入远
程教育站点管理员队伍， 使他
们安心扎根基层， 担负起站点
的日常维护管理、 组织收看学
习等工作。 在工作中，让他们与
农民群众经常进行面对面的交
流，使他们更加了解农村工作，

熟悉乡风民情。

二是打造创业平台。 该县
充分利用现代远程教育网络的

丰富信息资源，使大学生村干部
及时了解和掌握大量的实用技
术和创业致富信息，为他们迅速
投身于创业大潮提供了强大动
力，进而由简单的操作管理发展
到主动实践创业。

三是激励创先争优。该县利
用远程教育网络平台，在大学生
村干部中开展“带头学习提高、

带头争创佳绩” 主题实践活动，

引导他们通过远程教育率先接
受知识、率先掌握技术、率先依
靠科技致富， 为农民群众树榜
样、做表率。 通过开展主题实践
活动，有效激发了大学生村干部
扎根基层的热情。

淮滨县县域村镇体系规划评审通过

本报讯（吴高飞）近日，由市
城乡规划设计院承担设计的《淮
滨县县域村镇体系规划》在郑州
评审通过。

此次规划范围是淮滨县全
部行政辖区， 包括

17

个乡镇、

289

个行政村，地域总面积
1208

平方公里； 整个规划期限为
2010

年—

2020

年， 分为近期规
划（

2010

年—

2015

年）和远期规
划（

2016

年—

2020

年） 两个阶
段。 根据淮滨县城乡建设实际，

规划将村镇体系分为县城
区———中心镇———一般镇———

中心村———基层村五个等级结
构，并对各个层次的产业发展、

基础设施与公共服务设施建设
作了详细说明； 规划将村庄建
设规划为近郊型、特色种植型、

养殖型、商贸型、旅游型等职能
类型。 同时，《淮滨县县域村镇
体系规划》 对城镇化水平作了
客观预测。

此次县域村镇体系规划的
完成，将有效调控该县县域村镇
空间资源，规范城乡建设和发展
秩序，进一步推动淮滨县经济社
会协调发展。
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“百花之夜·民歌飞扬” 文艺展演固始专场晚会精彩上演

本报讯（记者方慧玲）俊秀的
罗山姑娘舞着花伞刚走，俏巴的固始
妹子挑着花挑来了。

12

月
10

日晚，

百花之声大剧场迎来了一场蓼城儿
女倾情奉献的豫东南民俗与根亲文

化盛宴。 由市委宣传部主办，固始县
委、县政府承办的“百花之夜·民歌飞
扬” 文艺展演专场晚会精彩上演。市
领导王铁、乔新江、张春香、方波，信
阳农专党委书记刘世华等到场观看。

帷幕轻启，伴随着豫南民乐《花
挑舞》的明快曲调，来自中国民间文
化艺术之乡———固始县城郊乡的姑
娘小伙挑着花挑，踏歌起舞，尽情展
示着和谐美满的幸福生活。剧场内顿

时升腾起欢快、喜庆的气氛。

固始古为蓼国，县城素有蓼城之
称。 两位当地女京剧演员用绵远悠
长、京味十足的唱腔，带领观众《迈步
古蓼城》，领略古蓼大地的迷人神韵。

“华夏九州土地上响彻俏巴的乡
音，天下固始人，固始天下人，传佳
音，报家乡……”歌伴舞《天下固始
人》 深情追忆这块古老的土地上，先
后诞生过的光耀千秋的圣贤才俊。追
古抚今，今天，敢闯爱拼的固始人先
试先行， 农村改革发展如火如荼，六
城联创、三级同创，城乡面貌换新颜。

国家级生态建设示范县、全国粮食生
产先进县……表演唱《固始山固始
水》、音乐快板《六城联创展辉煌》热
情讴歌了自豪俏巴的固始人，正以前
所未有的光辉业绩，将昔日的老灾区
变成了如今的桃花源。

历史上四次大规模的移民南迁，

使固始成为“唐人故里·闽台祖地”。

在“让根亲文化扬名固始”文化理念
的指引下，固始县充分挖掘、放大根
亲资源， 继

2008

年成功举办固始与
闽台渊源关系研讨会后，

2009

年、

2010

年连续成功举办两届根亲文化
节。参天之木，必有其根；怀山之水，必
有其源。 海内外的宗亲代表纷纷相约
固始，共赴盛会，共襄盛举。歌舞《天下
固始人》、根亲歌曲联唱《相约固始》、

歌舞《祖根亲缘》，则将如诗、如歌、如
画、如碑的根亲文化，汇成黄钟大吕，

演绎出永恒不老的华歌，触动了人们
心灵深处那根最敏感的神经。

固始独有剧种灶戏《郭丁香》选
段，以朴实无华的土语唱词、扑面而
来的生活气息，将豫东南民俗文化演
绎得淋漓尽致。 《对花》、《老歌、老家、

老姐妹》……一曲曲民歌如同一壶壶
醇香的陈年酒、一杯杯浓酽的“信阳
红”，让人沉醉、让人兴奋、让人回味。

观众热情的心便乘着这民歌的翅膀，

翱翔于古蓼大地的历史文化天空。

固始人杰地灵文风昌盛，书法艺
术独树一帜。在悠扬的二胡乐曲伴奏
下，两位书法家和两位小书法爱好者
挥毫泼墨，现场书写了四幅遒劲有力
的大字，赢得一片叫好声。

歌声、掌声、喝彩声，声声不息；

亲情、友情、根亲情，情情感人。 晚会
在一曲唯美、空灵的《信阳最美丽》歌
声中缓缓落幕。

“在这么高档的剧场里， 享受了
一场这么高品质的豫南民间艺术大
餐，是我大学生活的一大收获。 ”离席
时，信阳农专林学系学生李鹏飞兴奋
地说。

“整台晚会充满了浓郁的地域特
色， 同时加入了鲜明的时代气息，无
论是从艺术的审美，还是作为固始人
对家乡的感情， 我都认为演出很成
功，看了非常激动。 ”信阳中国民歌研
究会副会长陈俊峰接受采访时，依然
沉浸其中。

解 放 思 想 天 地 新

回眸辉煌“十一五”，信阳精彩
尽可数：

———“禁酒令” 成为
2007

年度
全国地方十大新政之一；

———“六城联创” 使信阳获得
“全国双拥模范城”、“中国优秀旅游
城市”、“中国首批创业之城”、“中国
十佳宜居城市”等多项殊荣；信阳城
区扩大一倍，等于再造一座新城；

———农村改革发展综合试验区
建设硕果累累， 土地流转、 金融创
新、社会化服务等“八篇文章”篇篇
精彩，

3

年间仅各类专业合作社就
发展到

4000

多家；

———“华英农业” 富民计划顺利
实施，今年一年已建成标准化养殖小
区

700

多个，占总任务的
70%

……

正是如此，我市的“三大建设”

不断加快，“三大跨越”正在实现，魅
力信阳在中原崛起中已经成为当之
无愧的生力军；在迈向“十二五”的
门槛处， 信阳迎来了跨越发展的一
片新天地。

有人会问， 这样的新天地从何
而来？

我们会这样回答： 客观上从实
践中来，从实干中来；主观上，必须
从解放思想中来。

邓小平说：“我们解放思想，是
指在马克思主义指导下， 打破习惯
势力和主观偏见的束缚， 研究新情
况、解决新问题。 ”

事实的确如此———

2006

年
12

月
26

日，在市三次
党代会上，市委提出了“当好中原崛
起生力军、建设魅力信阳”的奋斗目
标， 明确提出了以科学发展观为指
导，奋力推进“三大跨越”，大力加强

“三大建设”。 为了保证奋斗目标如
期实现，

2007

年
1

月
4

日， 在全市
干部作风建设动员大会上， 市委书
记王铁痛斥不负责任，说了不办，定
了不干；吃喝玩乐，不思进取；要求
不严，标准不高；经营权位，吃拿卡
要； 心浮气躁， 跑官要官等不正之
风。 要求各级党员干部要“严”字当
头，“学”字为先，“干”字为重，“廉”

字为荣，“贤”字为人，“实”字为要。

如果没有思想解放， 就不可能
这样认真审视自我、大胆解剖自我、

严格修正自我。

“太阳每天都是新的。 ”解放思
想同样是一个常新常议的永恒话
题。 如果不解放思想， 就会抱残守
缺， 固步自封。 如果思想解放不彻
底，就容易沾沾自喜，停滞不前，抑
或小富即安———魅力信阳建设容不
得这样的“如果”。

“十一五” 期间， 通过组织市、

县（区）、乡（镇）、村干部到“长三
角”、“珠三角”等实地考察，通过县
域经济工作会的相互观摩； 通过到
全国各地招商引资等， 在纵横比较
的冲击波中， 信阳的思想解放浪潮
一浪高过一浪。

信阳成为全省唯一一个省辖市
“农村改革发展综合试验区” 就是例
证。 如果没有解放思想大胆地试、大
胆地改、大胆地闯，信阳就没有胆识
在全省、乃至全国叫响试验区。

即便如此， 在试验区建设中仍
要进一步解放思想。 正如市委书记

王铁指出的“六个方面”，即从小成
即满的小农思想束缚中解放出来，

谋求跨越发展； 从狭隘的固步自封
思想束缚中解放出来， 谋求长远发
展； 从因循守旧的本本思想束缚中
解放出来，谋求创新发展；从唯条件
论的畏难思想束缚中解放出来，谋
求突破性发展；从“等、靠、要”的依
赖思想束缚中解放出来， 谋求自主
发展。解放思想使信阳在土地流转、

金融创新、 林权改革等方面创造出
多个全省、乃至全国第一。

同样的道理， 信阳跳出旧城建
设新城，开发新城带活老城。为了提
升城市品位，打造城市名片，市、县
（区）、乡（镇）三级联动，开展创建全
国双拥模范城等“六城联创”活动，

开发、建设、管理并重，城市化进程
不断加快， 仅市区空气质量二级以
上的天数连续

3

年在
340

天以上，

居全省第一。

毋庸讳言， 改革是“摸着石头过
河”，要付出，有风险。改革就是创新，

创新就是破除旧的， 建立新的。 在
2008

年第一个工作日召开的全市领
导干部大会上，市委书记王铁要求领
导干部要涵养大气概、 锤炼大气魄、

培育大气度、营造大环境。

但是，解放思想绝不是“拍后脑
勺”。 今年

3

月，我市实施“华英农
业”富民计划，即“

111333

”计划，所
谓“三个一”，就是

2

年至
3

年由华
英的主营收入超

100

亿元， 出口创
汇

1

亿美元，在全国建立超过
1000

家的连锁店，“三个三” 就是年屠宰
加工能力超过

3

亿只， 年利税超过
3

个亿，带动富裕农民
30

万户。 前
提是，华英集团从

20

年前一个小作
坊到今天的上市公司， 已经具备辐
射带动能力， 现实是加快富民的需
要，关键是符合国家“三农”政策。

由此可见， 解放思想既要符合
客观实际， 又要在实践中不断解放
思想，才能与时俱进。

就拿信阳茶叶来说，千百年来，

我们单一采摘制作春茶“信阳毛
尖”。 经省委书记卢展工科学点题，

信阳仅用
100

多天就研制出“信阳
红”红茶。观念一变天地宽。随之，信
阳掀起了销售“信阳红”的风暴，市
委书记、 市长走上王府井街头卖红
茶，在郑州为信阳老乡敬红茶，在信
阳让游客沿街品红茶。

不仅如此， 市委书记王铁在全
市茶产业大会上要求继续解放思
想，要以观念之变规划茶产业，做大
茶基地，创优茶品牌，实惠茶群众，

升华茶追求。力争到“十二五”末，将
信阳建成全国茶叶生产大市、 茶叶
强市，打造名副其实的“中国茶都”。

“路漫漫其修远兮， 吾将上下而
求索。 ”我们已经看到，每一次思想的
大解放，就能带来发展的新成果。 我
们应该明白，每一次改革要取得好成
果，就需要不断解放思想。因此说，落
实科学发展观，解放思想总在先。

责编：张国亮审读：庭军组版：杨姗姗

回眸十一五展望十二五
述评系列

编者按
在当前学习贯彻十七届五中全会和省委八届十一次全会精神的热潮

中，本报从今日开始陆续刊发一组年终特稿，相信能对我们谋划“十二五”

有所裨益。

2010

年即将过去，这一年也是“十一五”规划的“收官”之年。 “十一五”

期间，我市在经济、政治、文化、社会等方面取得了令人瞩目的成就：“三大
建设”快速推进，“三大跨越”硕果累累，信阳老区人民的精神面貌焕然一
新。 魅力信阳不仅实现了“弯道”超越，而且站在新的历史制高点上，成为
一支当之无愧的中原崛起生力军。

这组报道按照科学发展观要求，从我市“十一五”巨大成就中有选择
地进行总结提炼，综合分析我市改革发展成果的成因，为我们谋划“十二
五”提供理论思考和宏观视角。 在总结成绩的同时，展望未来，鼓舞士气，

激励全市人民在大有作为的时代奋发有为。

蔡宁在我市调研基层检察院建设情况时要求

结合检察工作实际 服务经济社会发展大局

本报讯（记者胡瑜珊）大雪节气过后，

豫南大地依然暖阳普照。

12

月
9

日至
10

日， 带着对基层检察院建设的关心和对基
层检察干警的关爱， 省检察院党组书记、

检察长蔡宁在市长郭瑞民， 市委常委、政
法委书记高俊峰，市人民检察院检察长刘
建国， 新县县委书记詹玉锋等先后陪同
下，深入光山县、息县和新县调研，视察基
层检察院建设情况，倾听基层检察工作汇
报，了解工作中存在的困难和问题，征求改
进工作的建议和意见。

今年以来，光山县检察院和息县检察

院紧紧围绕改革发展稳定大局， 认真履行
检察职能，以科学发展观为统领，深入推进
社会矛盾化解、 社会管理创新和公正廉洁
执法三项重点工作，在服务大局、促进发展
上开创了新局面， 在维护社会公平正义上
取得了新成绩， 在预防和打击职务犯罪上
实现了新突破， 在队伍建设上得到了新提
升。 各项工作的深入开展，为两县经济快速
发展、社会和谐稳定、人民安居乐业作出了
重要贡献。

在光山县检察院和息县检察院看望慰
问一线检察干警后， 蔡宁分别听取了两县

负责同志关于近年来县域经济发展的介
绍和两县检察院检察长的工作汇报。 对
近年来基层检察院为促进地方经济社会
发展和社会和谐稳定作出的贡献， 蔡宁
给予了充分肯定，并向市、县两级党委、

政府对基层检察院建设工作的重视和支
持表示感谢。

蔡宁说，近年来，两县检察院不仅在查
办职务犯罪上力度大、质量高，开展诉讼监
督工作数量多、效果好，而且队伍建设管
理水平也日益提高，呈现健康、科学、可持
续发展的良好工作局面，（下转第二版）
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本报讯（记者黄铎）在市三届人大
五次会议上， 市人大代表共向大会提出
议案

54

件、批评建议
194

件，大会主席
团经过审议， 表决通过了把与人民群众
生活息息相关的“菜篮子”工程建设的议
案作为今年的

01

号议案。市人大常委会
专题听取了市政府关于“菜篮子”工程建
设情况的报告， 并形成了关于推动新一
轮“菜篮子”工程建设的审议意见。 议案
办理得怎么样？审议意见是否得到落实？

菜价是否有所下降？ 市民是否能吃到放
心菜？ 带着这些问题，

12

月
10

日，市人
大常委会主任姚铁璜、 副主任尹保斌轻
车简从， 深入平桥区肖王乡视察“菜篮
子”工程建设情况。

位于肖王乡的明港向阳牧业有限
公司生猪养殖示范园区， 是引领平桥区
生猪养殖产业发展的龙头企业。 该企业
运用机械化、自动化养殖技术，颠覆传统
养殖观念及养殖模式， 在园区内形成布
局合理的圈舍工艺、 多次循环利用的节
水工艺、自动供料供水的饲养工艺，同时
还对饲养过程中产生的粪污与雨水分
流，进行发酵，产生沼气发电，沼液过滤
循环回收利用，达到零污染。

看着整齐的场房，参观圈舍、饲料
房，了解现代化生猪养殖循环模式，听到
该园区可带动周边

20

余万人发展生猪
养殖业， 辐射产业带来上亿元的社会效
益时， 姚铁璜对向阳牧业生猪养殖示范
园的建设给予了高度评价。

在随后召开的汇报会上，平桥区政府详细汇报了“菜篮
子”工程建设情况。 今年以来，该区高度重视“菜篮子”工程建
设，结合建设精彩平桥和农村改革发展综合试验区，把“菜篮
子”工程建设提到重要议事日程，编制了蔬菜产业发展规划、

畜牧产业集聚区发展规划、优势产业区域布局、质量卫生安全
管理体系建设的总体规划，创新蔬菜产业、畜牧产业、水产养
殖产业发展机制，建立了以政府投资为引导、农民和企业投资
为主体的多元投入机制，出台了融资、土地使用、（下转第二版）

潢川县招商引资硕果满枝

本报讯（胡晓川）今年以来，潢
川县积极营造良好的投资环境，出
台优惠的招商政策， 提供优质的服
务， 吸引了客商纷至沓来。 截至目
前，全县已成功引进投资

10

亿元的
金汇农业有机肥、

5.5

亿元的康缘现
代食品工业园等工业项目， 引进千
万元以上项目

56

个， 总投资达
144.1

亿元。 其中开工项目
39

个，投
资总额

80.3

亿元；建成投产项目
21

个，完成投资
26.7

亿元，实际利用外
资

1400

万美元，拉动城镇固定资产
投资突破

56

亿元，增长
19.2%

。

全面招引项目。 该县整合招商
力量，对重大项目，成立招商专业团
队，由县主要领导牵头挂帅，直接与
企业、财团沟通衔接，确保项目签约
落户；充实招商团队，对外派招商干

部压担子、下任务，实行单独考核；

延伸招商触角， 充分发挥全国各地
潢川商会和在重要城市聘请的招商
顾问的作用，广泛招商；放宽招商视
野，将项目推介到非洲和英国、新加
坡等地。

全力招好项目。 该县围绕优势
产业招商，放大樱桃谷鸭、生猪、花
木、粮油加工等六大特色产业优势，

积极引进各类资金， 推动产业向纵
深拓展；围绕城市建设招商，加快建
设区域中心城市； 围绕谋划长远招
商， 积极与中国国电集团河南分公
司洽谈，引进投资

27

亿元的热电联
产大项目， 谋划实施引进宝迪生猪
屠宰加工项目和蔡氏河生态公园项
目。

全程提供服务。 该县进一步完

善招商引资工作机制， 对引进项目
实行“五个一”全程高效优质服务；

制定鼓励招商引资优惠政策， 拿出
300

万元设立招商专项基金；成立了
招商引资工作领导小组，下设

12

个
工作组， 全面加强对招商引资工作
的协调指导；实行目标管理，成立项
目联合审批小组，每

10

天召开一次
联席会议，对需要办理手续的，明确
专人限时完成； 组建了外商投诉中
心，开通投资环境“

110

”热线，统一
负责受理客商投诉， 切实做到在项
目运作中提供全程服务， 项目落地
后“墙外”全管。

12

月
8

日，信阳云龙包
装公司和信阳师范学院美术
学院组织大学生到九华山公
司、五云公司、文新公司等茶
叶生产企业进行社会实践，

引导和鼓励大学生毕业后投
身到我市试验区建设的大潮
中去。 图为大学生们在茶山
参观学习时的情景。

本报记者秦旭摄

招商引资在行动

图为固始独有剧种灶戏《郭丁香》选段《迎亲、闹房》。 本报记者方慧玲摄


